
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Lunes 17 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
La preocupación del PAN en el 2009 es mantenerse unidos y curar las heridas de aquellos que no logren sus 
candidaturas, manifestó el senador Eduardo Nava Bolaños, quien reveló que no tienen por qué estar atentos a 
las alianzas que puede llevar a cabo el PRI. (MR) 
 
Al hablar del tema de la reducción de salarios a funcionarios, el Senador Eduardo Nava Bolaños señaló que 
solicitará a la fracción panista que apoye la iniciativa que presentará al pleno, para que los legisladores y 
servidores públicos se disminuyan en un 10% sus salarios, a fin de crear un fondo de apoyo para PYMES. (MR) 
 
Jesús Ortega deberá realizar acciones conciliatorias al interior del PRD, no sólo en el discurso, sino en los 
hechos, para evitar las fracturas, señaló la diputada Consolación González Loyola Pérez, quien resaltó que 
en Querétaro se está trabajando en la unidad del partido. (MR) 
 
Mientras haya causas por defender a favor de los ciudadanos, como la defensa del petróleo y la economía 
familiar, seguirán las movilizaciones, dijo David Cervantes, miembro de la coordinación nacional de las 
brigadas en defensa del petróleo. (EL) 
 
En el pasado, el PT cometió el error de que algunos candidatos no tuvieron la madurez suficiente para trabajar 
en conjunto a los procesos locales y federales, sin embargo lo han superado, dijo el dirigente estatal, Teodoro 
Campos Míreles, antes de solicitar el registro ante el Instituto electoral de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. En 6 meses el PT ha afiliado a 3 mil 600 personas y la meta para enero es llegar a 10 mil, apuntó 
Teodoro Campos Mireles, presidente de la comisión coordinadora del partido, quien no descartó alianzas con 
el PRD o con el Verde ecologista. (MR) 
 
Cabeza. Este martes, el PVEM presentará su solicitud de registro ante el Instituto Electoral de Querétaro, dio a 
conocer la presidenta del organismo, Cecilia Pérez Cepeda, quien destacó que de aprobarse todas las 
solicitudes, serán ocho institutos políticos los que contiendan en las elecciones del 2009. (MR) 
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La propuesta financiera del organismo electoral para el siguiente año, es de 146 mdp, de lo cual se estarían 
gastando casi 20 mdp en los partidos políticos y sus campañas, dio a conocer la consejera presidenta del 
instituto electoral de Querétaro, Cecilia Pérez Cepeda. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Los diputados analizan la posibilidad de crear el voto electrónico en el pleno de la legislatura local, lo que 
implicaría una inversión de 2.5 mdp, informó el coordinador de los panistas, Eric Salas González. (MR) 
 
El diputado Héctor Perrusquia, presentó su informe de actividades legislativas, sin embargo el propio diputado 
aceptó que durante este año, todavía no sesiona la comisión de desarrollo agropecuario que está a su cargo. 
(EL) 
 
Se realizaron los cambios a la constitución en los artículos 32, 33 y 35, como lo marcó la Suprema corte de 
justicia de la nación, por lo que la Comisión estatal de derechos humanos, prevalece como un organismo de 
autonomía constitucional, mientras que la Comisión Estatal de Información Gubernamental se quedó todavía en 
manos de la legislatura, dijo el diputado, Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
No hay ningún problema en que el transporte público pueda ser herramienta electoral para los partidos políticos, 
siempre y cuando se realice en los tiempos indicados a la ley, dijo el diputado Guadalupe García Ramírez, 
presidente de la comisión legislativa de tránsito, vialidad y auto transporte público. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Para el primer año de funcionamiento del centro de congresos y convenciones, en el verano del próximo año ya 
se tiene pactados 20 congresos, además de otros eventos que se efectuarán en el 2010, lo que representará 
una derrama económica de 30 mdp, informó el coordinador de la oficina de convenciones y visitantes del 
municipio de Querétaro, Antonio Estévez Nieto. (MR) 
 
La calidad debe ser fundamental en escuelas, gobierno, empresas e industrias, señaló el Presidente de la 
CANACINTRA, Pedro Ruiz de Velasco, al anunciar el simposio de Calidad como herramienta de progreso, que 
se realizará el 27 de noviembre. (MR) 
 
En Querétaro no se puede hablar de recesión, aseguró Pedro Ruiz de Velasco, quien dijo que nuestro país 
sigue siendo un punto atractivo de inversión y hay crecimiento, aunque sea de sólo 1%. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. 430 mil alumnos de educación básica y 14 mil maestros, regresarán este martes a las aulas, tras el fin 
de semana largo, debido a la conmemoración del inicio de la Revolución mexicana, dio a conocer el jefe del 
departamento de secundarias generales, Raúl Vázquez Rubio. (MR) 
 
Sesenta escuelas privadas se declararon en contra de la firma del convenio realizado por la Secretaría de 
educación para congelar las colegiaturas. El Presidente de la federación de escuelas particulares, Tonatiuh 
Espinosa Pino. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez resaltó que se buscará que más 
instituciones privadas se sumen al pacto para congelar las colegiaturas y apuntó que el gobierno estatal no 
tiene la posibilidad de absorber el pago de las becas en las escuelas. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de educación entregó 401 equipos de cómputo a estudiantes sobresalientes de 
educación media superior en la zona del semidesierto. En el Colegio de bachilleres de Cadereyta, Guadalupe 
Murguía resaltó que con el programa Computadora en tu casa, se permite a los estudiantes terminar su 
preparación. (MR) 
 
Se manifestaron los maestros una vez más a las afueras de USEBEQ y acusaron al director operativo de esta 
dependencia Raymundo Gómez, de tener una actitud represora al no permitirles el derecho de manifestación 
en las escuelas, aseguró José Guadalupe Navarro, miembro de la comisión de relaciones de la asamblea 
estatal de trabajadores de la educación. (EL) 
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Cabeza. Reconoce la Universidad Autónoma de Querétaro al gobernador Francisco Garrido como benefactor 
universitario honorario. El Presidente del patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro, Alfredo Zepeda 
Garrido destacó el apoyo del mandatario estatal a la educación pública. (MR) 
 
Con la intención de presentar su proyecto denominado Síntesis y caracterización estructural de  morteros de 
alto desempeño reforzados con materiales de reciclo funcionarizados mediante métodos físico-químicos, 
estudiantes de las carreras de ingeniería del Instituto Tecnológico de Querétaro, viajarán a Túnez para 
participar a la segunda expo ciencias internacional. (MR) 
 
Cabeza. Las ventas en las librerías se han desplomado en un 40%, dio a conocer el presiden te de la 
Asociación de libreros del Estado, Ricardo Rabel Dávalos, quien  recordó que en Querétaro existen más 
negocios de este tipo que en el resto del país. Explicó que por cada 37 mil habitantes existe una librería. (MR) 
 
Cabeza. Corea del sur hizo el uno-dos en la cuarta trienal internacional de laudería, alebrada en nuestra 
entidad. Durante el concierto ofrecido por la filarmónica de Querétaro en el teatro de la República, se realizó la 
premiación de los ganadores. (MR) 
 

SOCIEDAD 
A partir de las 8 de mañana, habrá cortes viales en avenida Zaragoza  en su tramo desde Pasteur hasta 
avenida Tecnológico para la realización del tradicional desfile conmemorativo al aniversario de la revolución 
mexicana, según informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve. (EL) 
 
A partir de hoy en la mañana estará cerrada la calle de Zaragoza, desde 5 de febrero hasta Pasteur, debido al 
desfile conmemorativo de la Revolución mexicana que iniciará a las 10 de la mañana. La Secretaría de 
Seguridad Pública municipal contará con 50 elementos para salvaguardar el orden durante el paso de los 
contingentes. (MR) 
 
Reporte urbano. La ciudad amaneció muy tranquila, por ser un día no laborable. En la calle de Zaragoza, desde 
temprano empezó el movimiento con motivo del desfile, a pesar del intenso frío. La avenida Zaragoza está 
cerrada en ambos sentidos, desde 5 de febrero hasta Pasteur. (MR) 
 
Denuncia. La señora María Dolores reporta que en las calles Benito Juárez esquina con Joaquín Herrera, hay 
una fuga de agua que tiene como 4 meses. Esa fuga de agua, ya hablaron a la CEA y no se ha hecho 
absolutamente nada, en la colonia Zapata Vive. Se está tirando, desperdiciando y no se ha podido arreglar, 
ojalá que, aunque sea una colonia irregular vayan a arreglar esta fuga. También dice que tardan mucho en 
contestar en el municipio, que no contestan o suena ocupado, además de que cuando contestan las señoritas 
que están a cargo, contestan muy molestas. (EL) 
 
Respuesta. Hablaron a la CEA y les comentaron que nunca hubo una denuncia en esa colonia, pero que 
pondrán atención a esta denuncia, lo más pronto posible. (EL) 
 
Con el congreso juvenil, De-mente joven, te atreves, se pretendía formar integralmente a los adolecentes para 
que sean autónomos y con responsabilidad social, para la construcción de una ciudadanía plena, dijo Prisilla 
Vera Hernández, directora general del instituto mexicano de la juventud. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El secretario de obras públicas municipales, Luís Vásquez Zepeda, informó que el Dragón lleva un avance del 
35% en sus trabajos en Avenida Constituyentes y concluye el tramo desde el Qiu, hasta Ezequiel Montes en 
todos sus carriles. (EL) 
 
Asegura el gobierno municipal que se han invertido más de 14 mdp en bacheo y borrado de graffiti en las siete 
delegaciones, destacó el secretario de gestión delegacional, Alfredo Arévalo, quien  dijo que hasta octubre se 
ha aplicado asfalto en más de 60 mil metros cuadrados y adocreto  en más de 2 mil 400. (MR) 
 
Dos mil cien kilogramos de pilas se han recolectado en la capital, en los más de 22 contenedores instalados en 
los diferentes puntos de la ciudad, a raíz de la implementación de un plan de manejo de residuos peligrosos se 
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ha logrado concientizar a la ciudadanía, la cual ha respondido favorablemente, asegura la Secretaría de 
servicios públicos municipales. (MR) 
 
El secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, dio a conocer que ya se 
instalaron, 3 nuevas papeleras especiales para la recolección de pilas en la capital queretana, una en el colegio 
John F. Kennedy, en la UVM campus Juriquilla y una en el centro de acopio de la entrada a Júrica. (EL) 
 
Da a conocer la administración municipal de Querétaro que se apoyará a los comerciantes del tianguis 
Montesacro en la colonia El Vergel. Tras un recorrido de las autoridades capitalinas, se acordó el mejoramiento 
de imagen y mayor seguridad en la zona. (MR) 
 
Ya se ha comenzado a colocar el tradicional árbol de navidad en la plaza constitución, que contará este año con 
23 metros de altura, así lo dio a conocer Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos 
municipales, luego de informar que el encendido del mismo, será el próximo 27 de noviembre. (EL) 
 
La Secretaría de desarrollo social en el municipio de Corregidora dio a conocer que tres mil personas de la 
localidad son beneficiadas por el programa Oportunidades, en el que anualmente se invierten 20 mdp. (MR) 
 
En el municipio de Corregidora, cerca del 90% de los que tenían problema con el pago del predial, ya han 
cumplido, señaló el edil Germán Borja, quien recordó que durante el mes de noviembre y diciembre, su 
administración está otorgando un 80% de descuento en multas y 60% en recargos. (MR) 
 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, manifestó que pese a que se han invertido 22 
mdp en infraestructura educativa, aún no se ha podido abatir el rezago que se tiene en la materia. (MR) 
 
Habrá destitución de la secretaria particular del alcalde de Huimilpan, si se comprueba que hay malos manejos 
en su cargo, atendiendo el Programa de acción comunitaria, PAC, sin embargo ella sólo revisa ese tema, dijo el 
alcalde de esa demarcación Lucio Fajardo. (EL) 
 
Cabeza. Confirma el presidente de Landa de Matamoros, Norberto Jiménez Otero, que a partir de diciembre 
se implementará el alcoholímetro en los municipios serranos, debido a que es la fecha en que más se 
consumen bebidas embriagantes. (MR) 
 

AGRICULTURA 
La Asociación ganadera local especialista en bovinos de la entidad, dará a conocer en el marco de la feria 
internacional, una nueva marca de leche producida en Querétaro, con  la intención de buscar alternativas para 
que el sector salga adelante. El presidente de la agrupación, Luis Joaquín Gómez, destacó que el lácteo se 
comercializará un peso por debajo del pecio de otras marcas comerciales. (;R) 
 
Ante una crisis que aseguran ha llevado a la quiebra al 30% de los productores queretanos de leche, 40 se 
unen para lanzar al mercado, bajo el nombre de La Corregidora, una leche propia, sin intermediarios, que será 
presentada en el marco de la feria ganadera 2008, a un precio inferior a los actuales, así lo dio a conocer, el 
presidente de la asociación productora de leche en Querétaro, Luis Joaquín Gómez Meza. (EL)  
 
PROCAMPO tendrá el año próximo nuevas reglas de operación que beneficiará a los productores que tienen 
menos de 35 hectáreas de tierra, indicó el delegado de la SAGARPA, Manuel Valdés, quien reveló que los 
campesinos recibirán una tarjeta de débito, para evitar que se entreguen apoyos en los meses electorales. (MR) 
 
 


